
Verbale incontro 6 febbraio 2007 

Presenti: Armando Stefani, Alessandra Moratelli, Chiara Ghetta, Elena Chesta, Eugenio 
Calicetti, Francesca Zeni, Ilaria Bertoldi, Irma Bridi, Ivo Maccani, Laura Adami, Laura 
Bampi, Luciano Dorigati, Maria Celva, Mirko Montibeller, Monica Bonadiman, Paolo Bocci, 
Paola Galiani 

Il giorno 6 febbraio alle ore 19.30 presso il Centro Civico Marnighe di Cognola si è svolta 
l’Assemblea dell’Associazione Tremembè. Presiede l’ Assemblea Armando Stefani. 

Ordine del giorno 

• Lettura e approvazione verbale precedente 

• Valutazione mercatino di Natale 

• Valutazione corso portoghese 

• Valutazione viaggio a Sarajevo 

• Dominio www.turismoresponsabile.it 

• Proposta Unimondo per sito web 

• Rapporti con Trentino Solidale 

• Assemblea e rinnovo consiglio 

• Convegno “Una scuola per la vita” 

• Aggiornamenti su IntegrAzione 

• Aggiornamenti su “Cene dell’AltroMondo” 

• Riflessioni dal Brasile 

• Tavolo Brasile 

• varie 

 

Valutazione mercatino di Natale 

Il presidente sottolinea l’importanza dell’iniziativa del mercatino a Martignano per dare 
visibilità alla nostra associazione nel territorio in cui è nata. L’utile derivante dalla vendita 
dell’olio di Monsignor Brigantini, di alcuni prodotti di Mandacarù e della bigiotteria e borse 
brasiliane sarà destinato ai progetti Pedregal e Aurì  (410,00 euro). 

Informa inoltre di aver contattato il CFP Legno per far costruire una casetta, allo scopo di 
poter essere più riparati e non dover ogni giorno allestire/disallestire il mercatino (la stessa 
casetta sarà comunque utilizzata anche durante le Cene dell’AltroMondo per il cambio 
degli artisti). Chiede, in particolare ai soci che vivono a Martignano di preparare per tempo l 
‘operazione natale 2007. 

 

Valutazione corso portoghese 

Maria Celva relaziona sul corso di portoghese proposto al termine del corso “Mondialità 
adulti” e conclusosi da poco. I 14 corsisti sono rimasti molto soddisfatti dei contenuti, 
dell’insegnante Airon e della sede presso la struttura scolastica di Cognola. Hanno inoltre 
proposto una cena conclusiva per conoscersi meglio e scambiarsi le rispettive esperienze 
di viaggio.  

 



 

 

Valutazione viaggio a Sarajevo 

Chiara Ghetta relaziona sul viaggio a Sarajevo organizzato per Capodanno. Vi sono stati 
alcuni disagi a causa delle condizioni metereologiche, ma soprattutto per problemi 
organizzativi. Al rientro è stato distribuito un questionario e organizzato un incontro di 
valutazione dell’esperienza. Dal confronto sono emersi alcuni disagi ma anche valutazioni 
molto positive sul senso dell’operazione. Se ne conclude che il valore aggiunto di questo 
tipo di esperienza sono le relazioni umane. 

Armando Stefani riflette sul fatto che questa operazione ha esposto l’associazione su un 
terreno che non gli è proprio, quello dell’accompagnamento turistico. Suggerisce quindi che 
i giovani che hanno partecipato al corso per accompagnare turisti nell’est Europa 
costituiscano una cooperativa autonoma con responsabilità giuridica ed economica. O che 
perlomeno si facciano supportare da agenzie specifiche. 

 

Dominio www.turismoresponsabile.it 

Armando Stefani ricorda che da qualche settimana l’Associazione ha acquistato il dominio 
www.turismoresponsabile.it 

 

Proposta Unimondo 

Unimondo, che sta chiudendo la sua decennale esperienza di “server” a favore delle 
associazioni no-profit,  ha inviato una lettera nella quale informa di aver firmato un contratto 
con la ditta Amani.it  la quale si impegna a offrire lo spazio web con relativi servizi al prezzo 
di 190,00 euro all’anno. Preso atto che il prezzo è alto si decide di trovare soluzioni 
alternative (server e indirizzo nuovo) che garantiscano di non disperdere l’utenza 
dell’associazione  Tremembè. 

 

Rapporti con Trentino Solidale 

Trentino Solidale è un consorzio di raccolta fondi che associa circa 90 entità. I risultati 
raggiunti in questi anni, tuttavia, sono molto deludenti (solo l’1% della raccolta proviene 
dalla capacità del consorzio). Armando Stefani, nel corso dell’ultima riunione, ha proposto 
al consorzio che le associazioni investano una quota pro-capite per assumere un manager 
che si occupi professionalmente del fund raising. L’idea viene condivisa. 

 

Assemblea annuale e rinnovo consiglio 

Dopo le dimissioni di Federica Detassis e Franca Franceschini il consiglio è ora costituito 
da 9 persone: Armando Stefani, Chiara Ghetta, Chiara Santamaria, Gabriella Campregher, 
Irma Bridi, Ivo Maccani, Maria Celva, Michele Cozzio, Mirko Montibeller.  

Mirko M. comunica che pur continuando a garantire il proprio sostegno su alcune iniziative 
ritiene di non accettare al candidatura al prossimo consiglio. 

Il presidente richiama all’importanza di individuare una rosa di persone che per disponibilità 
e qualità possano rappresentare l’associazione nel prossimo biennio. 



Si indica come possibile data per l’assemblea annuale domenica 1 aprile presso la Casa 
dei Fazilisti. 

 

Convegno “Una scuola per la vita” 

Laura Bampi presenta la proposta degli Assessorati provinciali all’Istruzione e alla 
Solidarietà; si tratta della possibilità di frequentare 5 laboratori (educazione alla pace, 
rapporti scuola-famiglia, mondialità, curricola) sia come associazione che come scuola. 
Degli esperti supporteranno il lavoro al fine di realizzare attività che abbiano ricadute 
concrete nel quotidiano.  

 

Aggiornamenti su IntegrAzione 

Francesca Zeni, coordinatrice del gruppo integrAzione, aggiorna sul progetto in corso. 
Comunica che nelle ultime settimane si è costituito un nuovo gruppo che si occuperà in 
particolare della somministrazione e analisi dei dati. Una parte dei questionari (circa 120) 
verrà somministrata presso gli uffici di Cinformi, mentre gli altri saranno somministrati sul 
territorio organizzando delle apposite serate con le associazioni straniere. A breve sarà 
stampato il materiale utilizzato per la ricerca. Sono sponsor dell’iniziativa: Cinformi, Forum 
Trentino per la Pace, Consorzio dei Comuni Trentini e Cooperazione Trentina. 

 

Aggiornamenti su “Cene dell’AltroMondo” 

Monica Bonadiman riferisce sugli ultimi sviluppi così sintetizzabili: 
- le comunità straniere saranno supportate in cucina dagli studenti del Centro di 

Formazione Professionale alberghiero di Rovereto;  
- le cene saranno in prevendita, da metà aprile a metà maggio 2007, presso tutte le 

Casse Rurali del Trentino: mille piatti a sera;  
- i fruitori della manifestazione potranno contare su di una tendostruttura, con pavimento 

in legno, di dimensione 4 volte superiore a quello utilizzata nelle precedenti edizioni;  
- saranno utilizzati piatti in porcellana per assaporare meglio i cibi e produrre meno rifiuti;  
- gli spettacoli saranno curati direttamente dal Centro S. Chiara di Trento;  
- ogni sera si concluderà verso le 23,00 con uno speciale filò attorno al fuoco. 

Elena Chesta aggiunge che, al momento, hanno aderito le comunità di Polonia, Romania, 
Albania, ex Urss. Presso l’oratorio di S. Antonio verrà inoltre organizzato un corso rivolto ai 
volontari che durante le Cene presteranno il loro aiuto in cucina. Quest’anno, infatti, le 
comunità saranno impegnate soprattutto nella gestione degli stand e degli spettacoli. In 
cucina saranno presenti due rappresentanti della comunità e gli studenti del CFP 
Alberghiero di Rovereto.  

 

Tavolo Brasile 

Armando riferisce che la PAT ha attivato un tavolo di lavoro sul Brasile e che quasi 20 
associazioni hanno dichiarato di essere interessate all’iniziativa. 

 

Riflessioni dal Brasile 

Armando Stefani legge le ultime mail di Gabriella Campregher dal Brasile, in particolare 
sull’andamento della pousada. L’attuale gestore ha già dato le dimissioni e resterà soltanto 



fino alla fine di febbraio. Dopo breve discussione si decide di rinviare ad una discussione 
più approfondita sulle problematiche relative alla gestione della pousada. 

 

   Delibera 

Il Consiglio Direttivo delibera di riconoscere ai soci, che agiscono in nome e per conto 
dell’associazione, il rimborso delle spese sostenute nello svolgimento di attività oggetto di 
statuto, strettamente correlate alle finalità dell’associazione. Spese identificabili in spese di 
vitto, alloggio, trasporto e telefono, di norma previste nei preventivi dei progetti assunti 
dall’associazione. 

Il Consiglio Direttivo delibera, in linea con i preventivi dei vari progetti e nelle zone in cui si 
realizzano,  l’erogazione di compensi e rimborsi spese vitto, alloggio, trasporto e telefono ai 
partner locali e ai componenti il gruppo di lavoro locale. 
 
Il Consiglio Direttivo delibera, altresì, di riconoscere ai corsisti dei progetti Mondialità che 
intendono fare una esperienza di conoscenza e incontro in Brasile e ex Jugoslavia il 
rimborso delle spese (vitto, alloggio e trasporti) sostenute nel viaggio, così come previsto 
dal preventivo dei progetti. 

 

La seduta è tolta alle ore 22.30. 
 

 

 


